
Sifup asegura que no se jugará 
la Supercopa si es que no 
existe un acuerdo con la ANFP 

» Desde la asociación trataron de in- 
transigente al gremio. Los futbolistas 
profesionales continúan en paro. 

DEPORTES PÁGINA 14 

Museos de Verano hará que 
visitas a estos espacios en |; 
zona sea hasta más tarde 

» Iniciativa en el Gran Concepción se      
ESPECTÁCULOS PÁGINA 20 

realizará mañana su quinta edición 
contando con 14 lugares disponibles. 

  

La paracanoista se 
prepara para afrontar 
un concentrado en 
Brasil y múltiples 
desafíos en el nuevo 
ciclo olímpico. "Dije 
que hasta el 2024 soy 
medalla de oro 
paralímpica, ahora me 
queda revalidar todo 
eso en cuatro años 
más”, apuntó. 

Por Marcelo Soto Villegas 

    

12024sinduda fueelaño de 
Erasmo Wollermann. 

La paracanoista logró me 
dalla de oro en París, logro quela 
situó en lo más alto del deporte 
nacional y regional. Recibió múl 
tiples premios cerrando los reco 
nocimientos como la “Mejor De 
portista del año del Biobío”. “Me 
lo tomo con calma y humildad”, 

tó la chiguayantina en un 
¡o de temporada cargado de 

entrenamientos en San Pedro de 
la Paz y que en pocos díasse tras: 
ladarán a Brasil,en el primercon- 
centrado del año. “Me voyel pró 
ximo 18 de enero, voy a estar ahí 
hasta marzo", apuntó la deportis- 
ta en un año cargado deacción y 
decierre de etapa. 

“Tengo que dar mi examen de 
grado, me titulo de Terapeuta 
Ocupacional en la Universidad de 
las Américas. Después me voy a 
Francia donde estaréhasta agosto. 
De ahí regreso a Chile. Hay que 
experimentar de todo para adqui 
rir más herramientas”, comentó 
la deportista chiguayantina con 
la atención puesta en sus desafíos 
más cercanos. A nivel deportivo 
en el horizonte se viene ICF 
World Cup en Polonia (mayo) y 
un ICF World Championshipsen 
Italia (agosto). 

La idea de Katherinne Woller- 
mann es cimentar el nuevo ci 
clo paralímpico con la mirada 
puesta en los próximos Juegos 
Paralímpicos “Los Ángeles 

   

    

   

   

      

   

Katherinne Wollermann 

“Uno tiene que ser como 
un libro, dar vuelta la 
página y continuar” 
2028”. “Dije que hasta el 2024 
soy medalla de oro paralímpica, 
ahora me queda revalidar todo 
esoen cuatro años más. Estamos 
buscando objetivos, vamos día a 
día, paso a paso. La idea es cons- 
truiry disfrutarel momento, eso 

Semillero de exponentes paralímpicos 

San Pedro de la Paz tiene su cuna de 
talentos: club Parapower Lifting Biobío 
"Nuestros deportistas no solo han logrado marcas nacionales, sino que también han 
representado al país con mucho éxito”, el técnico Juan Carlos Parra. 

En San Pedro de la Paz, un se 
millero de talentos paralíímpicos 
está marcando la diferencia enel 
ámbito deportivo nacional e in 
ternacional. Liderado por el téc 
nico Juan Carlos Parra, el club Pa 
rapower Lifting Biobío, con prác 
ticas en el centro Teletón, ha lo- 
grado convertirse en un referen 
teregional y nacional, impulsan 
do el desarrollo de jóvenes atle 

    
tas con discapacidad hacia lo 
gros extraordinarios. 
Este club, que nació como una 

iniciativa local, ha demostrado su 
impacto al obtener medallas de 
Oro en competencias internacio: 
nales y becas deportivas para sus 
integrantes. 

“Es un proceso de entrena: 
miento constante que ha dado 
grandes resultados. Nuestros de- 

— 

es lo máximo". 

VUELTA DE PÁGINA 
“El 2024 fue un tremendo año 
para mí con títulos mundiales y 
la medalla deoro en París. Sin du 
da, es un éxito que se comparte 

portistas no solo han logrado 
marcas nacionales, sino que tam 
bién hanrepresentadoal paíscon 
mucho éxito”, señaló Parra. 

Una historias de éxito es la de 
Renata Encina, ganadora de me- 
dallas de oro en competencias 
internacionales, este semillero 
no solo impulsa el talento de- 
portivo, sino que también Te 
fuerzalos valores de perseveran- 

€ 

Centro Teletón ha sido clave para impulsar el desarrollo de jóvenes atletas. 

contodalaregión del Biobío, que 
es una tremenda región y que de 
be seguir esforzándose para sa: 
car más deportistas a la élite 
mundial”, comentó. Woller 
mann tras lo conseguido en los 
últimos 12 meses. “Creo que un 

cia, inclusión y comunidad en 
San Pedro de la Paz. 

Sin embargo, a pesar de los lo- 
gros, el desafío siguesiendo gran 
de:la falta de un espacio físicocon 
horarios flexibles para que losjó- 
venes puedan desarrollar su po 
tencial deportivo. Desde el muni 
cipio,el alcalde Juan Pablo Spoe 
rerreconocióla problemática his 
tórica del deporte paralímpico y 
secomprometióa buscarsolucio: 
nes. Entre las iniciativas propues 
tas están habilitar espacios en las 
carpas instaladas en la Laguna 
Grande y mejorar la infraestruc 
tura del gimnasio auditorio mu: 
nicipal para apoyar el entrena 
miento y la competencia de estos 
deportistas. 

El impacto de este trabajo va 
másallá del deporte. La directora 
del centro Teletón, Lorena Lloren: 
te enfatizó cómo estas iniciativas 
promueven la inclusión social, la 
independencia y la realizació 
personal de los niños y 
que participan en disciplinas 
adaptadas como el parapower 
lifting, el paracanotaje y el bás 
quetboladaptado. “Esto nos llena 
de orgullo y satisfacción, porque 
el objetivo es que estos niños se 
incluyan plenamente en la socie- 
dad”, afirmó. 

  

La exponente tuvo un 
2024 brillante donde 
consiguió medalla de oro 
en París. 

32 
años tiene la 

paracanoista. 
La chiguayantina apunta 
a otro ciclo olímpico: Los 

Ángeles 2028. 

    Wollermann fue la mejor deportista del 2024 del Biobío 

deportista se hace grande por las 
cosas que supera, más que porlas 
cosas que logra. Me lo tomo con 
calma y humildad”. 
La exponente del Biobío ahora 

pone énfasis en el trabajo físico y 
mental de cara al nuevo ciclo 
olímpico. “Hay que tener harto 
apoyo psicológico. Después un al- 
za en los resultados, también vie- 
nenlas bajasaniveldeportivo por 
factores mentales y físicos. Hay 

    Las germanas se quedaron con la FA Cup desarrollada en Pucón. 

quesaber que esto es un proceso, 
uno tiene que ser como un libro, 
darvueltala página y continuar”, 
expresó la referente del deporte 
nacional y regional 
Wollermann agregó que “me 

siento líder desde una perspecti- 
va de género. A las mujeres les 
cuesta meterse en diferentes ám: 
bitos, generar este espacio ayuda 
a otras mujeres que creen que no 
pueden”. 

Fútbol del CDA logra su 
primer título: Sub 15 
femenina campeonas 

El año comenzó con un he- 
cho histórico para el Club De- 
portivo Alemán y su rama de 
fútbol que logró por primera 
vez un título en la categoría fe- 
menina Sub 15. Las germanas 
se quedaron con la FA CUP de 
Pucón, toreo que por primera 
vezse disputa con categoría fe- 
menina. “Las chicas de la Sub 
15 tenían menoredad, loque es 
doble mérito. Las chicas duran- 
teel 2024 tuvieron varias com: 
petencias y logramos tener 
equipos de muy alto nivel, de 
hecho la volante de creación, 
Isidora Germany fue elegida la 
mejor jugadora del torneo”, 
apuntó Fernando Peña, entre 
nador de la rama. 

El DT agregó que “hemos 
crecido deforma exponencial, 

al principio hacíamos entrena 
mientos mixtos y hoy ya tene- 
mos varias categorías como in 
fantil, juvenil y todo competi- 
dor, el desafío está en fortale- 
cerlas y podercubrirla catego- 
ría mini de menores de 1o 
años, con eso ya podemos par- 
ticipar en todas las categorías 
de los torneos en los cuales 
participamos”. 

CANCHA 
La rama cerró el 2024 con la 

construcción de la “cancha ver 
de”, un espacio diseñado espe 
cialmente paralarama. “Tendrá 
normasoficialescon largo de 95 
metros por 45 de ancho, estare- 
mos dentro de estándares oficia: 
les de FIFA. Será un gran avan: 
ce”, culminó el DT.
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